DÉCADA DE DOMINIO AMERICANISTA

Contrario a los últimos diez duelos donde Cruz Azul ha alzado la mano con mayor número de victorias, la realidad

es que en la última década la hegemonía es americanista con 11 victorias en 27 encuentros disputados desde el Apertura 2013 a la actualidad.

En efecto, en los últimos diez años ha existido un predominio americanista y estos números se recrudecen con las dos victorias del equipo de Coapa en las finales del Apertura 2018 y del Clausura 2013, sobre todo está última en donde el

equipo milloneta dirigido en ese entonces por Miguel Herrera le sacó en forma sorprendente el resultado de la bolsa a los celestes, en un duro golpe al orgullo cementero dentro de esta rivalidad que inició en los albores de la década de los 70s, cuando en la final de la temporada 1971-72, la Máquina despedazó 4-1 a los entonces "Canarios", 4-1 con una gran actuación de su máxima figura, el finado portero argentino Miguel Marín.

Pero regresando a los antecedentes de la última década a partir del torneo Apertura 2013, los americanistas han dominado a los cementeros con estas 11 victorias, entre las cuales sobresale el pesado 7-0 del Apertura 2022, en una noche de los mil diablos para los celestes y que le costó el puesto al uruguayo Diego Aguirre, quien pasó sin pena, ni gloria por el futbol mexicano.

Es cierto que Cruz Azul en estos 27

encuentros también ha tenido victorias de gran trascendencia como el 4-0 del torneo Apertura 2014 o el 5-2 del Apertura 2019, pero nada similar al 7-0 que mencionamos líneas arriba.

Aunque más allá de los números, la realidad es que esta rivalidad sigue vigente y cualquier resultado representa tanto el cielo como el infierno, en caso de quien consiga la victoria.

SECCION

VIERNES 1 DE SEPTIEMBRE DE 2023 MEXICANOS POR EL MUNDO 'Tecatito' Corona habríadadoel 'sí'a Rayados De acuerdo con lo publicado por el Diario de Sevilla, el jugador ya dio el visto bueno y es cuestión de horas para que se formalice el traspaso. El regreso de Jesús Manuel Corona al futbol mexicano estaría cerca, pues sería Rayados de Monterrey el equipo que traiga de regreso al 'Tecatito' y, cabe señalar, que fue la escuadra con la que debutó como De acuerdo con lo publicado por el Diario de Sevilla, el mexicano debe salir del equipo a toda costa: "El tercer futbolista que debe salir definitivamente es el mexicano Tecatito Corona. Al parecer, el acuerdo ya es absoluto entre todas las partes al haber dado el OK el futbolista a su retorno al Rayados de Monterrey, donde se formó", se puede leer en las páginas del medio de comunicación. En el mismo artículo se explica que el equipo andaluz estaría dispuesto a aceptar una oferta menor por el mexicano ya que se librarían de pagar su alto salario y un ejemplo de ello es que publicaron que de los 10 millones de euros que pedían, Rayados hizo una oferta por 3 mde, muy lejos de la cifra original. "En el Sevilla sí se valora la globalidad de la operación, pues entre el elevado salario del futbolista que llegara desde el Oporto, la amortización de un millón de euros aproximadamente y ese ingreso de algo más de tres millones, se considera que el ahorro se situaría en torno a los 10 ó 11 millones de euros", continúa el Es cuestión de tiempo para que se defina la situación del 'Tecatito' Corona con el Sevilla pues tienen hasta las 15:59 de la tarde (tiempo del centro de México) para que se realice el traspaso, pues en España serían las 23:59 horas del primero de septiembre, fecha límite

CLÁSICO JOVEN

Cruz Azul, con mejores números que América en sus últimos diez duelos



para que definan movimientos.

Por increíble que parezca, la Máquina ha alzado la mano en los juegos más recientes.

Por increíble que parezca, sobre todo después del 7-0 del Apertura 2022, donde el América hizo cera y pabilo del Cruz Azul provocando inclusive el despido del entrenador uruguayo Diego Aguirre, la realidad es que en los antecedentes más recientes, los cementeros son los que tienen el dominio en los números en los últimos diez enfrentamientos.

En efecto, en esta decena

cuatro victorias por tres del equipo de Coapa, así como tres empates, demostrando en la frialda de los números que no todo es negativo de parte de los cruzazulinos ante su acérrimo rival.

Las cuatro victorias que registra el Cruz Azul se han dado en la fecha 16 del torneo Apertura 2021 con marcador de 2-1, también 0-1 en la fecha 10 del Clausura 2020, 5-2 en la jornada 13 del Apertura 2019 y 1-0 en el duelo de vuelta de los cuartos de final de la liguilla del Clausura 2019.

Mientras que las tres victorias de la oncena americanista se han registrado en la fecha

de duelos, la Máquina tiene 15 del Clausura 2023 con marcador de 1-3, goleada de 7-0 en la jornada 10 del Apertura 2020 y 3-1 en la ida de los cuartos de final del Clausura 2019, mientras que los tres empates se dieron en la fecha 17 del Clausura 2022 con marcador de 0-0, 1-1 en la fecha 15 del Clausura 2021 v 0-0 en la fecha 12 del Apertura 2020.

> Bajo estos números queda demostrado que no todo lo que brilla es oro y que Cruz Azul no tiene nada perdido a la hora de saltar al campo para tratar de quitarse, eso si, el predominio americanista en los últimos dos duelos donde prácticamente han avazallado a los celestes.



El momento en que el presidente de la Liga Popular Intermunicipal de Beisbol de Tepic, licenciado Casimiro Herrera Casas expresa su reconocimiento al gran ampáyer Salvador Mota.



El tesorero de la Liga Popular Intermunicipal de Beisbol de Tepic, Julio Luis Correa Munguía coloca medalla a uno de los pequeños gigantes del beisbol de Nayarit, atestigua el profesor Josué Bonilla.



El profesor Efraín Peralta entregando reconocimiento enmarcado a los peques de la categoría Moyotes.

En el juego de Estrellas de la Liga Popular Intermunicipal de Beisbol de Tepic

Homenajearon a niños beisbolistas nayaritas



El alcalde de Xalisco, Heriberto Castañeda Ulloa coloca medalla a un niño beisbolista, seleccionado de Nayarit.

Nayarit en La Sultana del Norte, en Monterrey, Nuevo León y en el estado de Oaxaca El alcalde de Xalisco, Heriberto Castañeda y el presidente de la Liga, licenciado Casimiro Herrera presidieron el evento en el Campo de Lomas Verdes el pasado domingo y lanzó la primera bola del juego de **Estrellas** Se reconoció también la

Compitieron representando a

extraordinaria trayectoria del ampáyer, Salvador Mota

Por Jonathan Marmolejo Uribe y Efraín Fotos digitales: Miguel Curiel Aguilar

El pasado domingo en la Unidad Deportiva "Lomas Verdes", ubicada en la cabecera municipal de Xalisco, Nayarit, en su campo de beisbol, previo al juego de Estrellas de la Liga Popular Intermunicipal de Beisbol de Tepic, los directivos encabezados por el licenciado Casimiro Herrera Casas y por el ingeniero Julio Luis Correa Munguía, recibieron al invitado especial y gran impulsor del rey de los deportes, al primer edil del 42 Ayuntamiento de Xalisco, al ingeniero Heriberto Castañeda Ulloa para que presidiera la ceremonia de entrega de reconocimientos y medallas a los pequeños gigantes de la pelota caliente, a los niños nayaritas que recientemente compitieron en Monterrey, Nuevo León y en Oaxaca representando a nuestro estado.

Asimismo, se reconoció la brillante trayectoria del ampáyer, Salvador Mota.

Al intervenir, Herrera Casas reconoció y agradeció la solidaridad y compañerismo al ampáyer Salvador Motayledijo "gracias por estar siempre con nosotros, bien merecido y honor a quien honor merece", luego manifestó que en el gran escenario del juego de Estrellas la cereza en el pastel fueron los dos equipos nayaritas que compitieron representando a nuestro estado y agregó: "El día de mañana nos darán más glorias y agradecerles a los managers, a sus profesores, por el esfuerzo y el trabajo que realizan en favor de los niños, gracias profesor Bonilla, profesor Acebo y a la maestra Denise, y pedimos un aplauso para la categoría Pre Moyote (5 y 6 años) que participaron en la liga William Sports en ocho categorías en Monterrey, N.L"

Los Moyotes (7 y 8 años) que jugaron en Oaxaca son manejados por Pablo Contreras y el profesor Josué Bonilla y destacó para ambos equipos el apoyo que les han dado sus padres.



El primer edil de Xalisco, Heriberto Castañeda Ulloa lanzando la 1ª bola del 5° juego de Estrellas en Lomas Verdes.

Por su parte, el presidente municipal de Xalisco, Heriberto Castañeda dijo que "Xalisco está involucrado para trabajar por el deporte y el beisbol es muy importante". Enseguida se entregaron trofeos y medallas a los peloteritos nayaritas y como colofón, lanzó la 1ª bola del juego de Estrellas entre las selecciones de 1ª y 2ª fuerza.



El cuerpo técnico, encabezado por el profesor Josué Bonilla con el alcalde de Xalisco, Heriberto Castañeda Ulloa.



La niña y el niño contentos con el diploma que les entregó la Liga Popular Intermunicipal de Beisbol de Tepic.



Destacando el apoyo al deporte en Xalisco, así lo dijo el presidente municipal, Heriberto Castañeda Ulloa.



Los dos equipos de la liga Kora, Pre Moyotes y Moyotes que compitieron en Nuevo León y en Oaxaca.







FUTBOL FEMENIL

Kenti Robles: "Voy a jugar en la Liga MX femenil, quiero vivir esa experiencia"

La histórica jugadora mexicana y actual futbolista del Real Madrid no le cierra las puertas al balompié azteca en un futuro

El Real Madrid femenil está de visita en México y una de las jugadoras a seguir sin duda es Kenti Robles, embajadora del balompié azteca en España por más de una década y la cual no le cierra las puertas a la Liga MX. Aunque afirmó que está comprometida al 100 por ciento con las merengues, señaló que quiere vivir la experiencia de jugar en su país.

Durante el día de medios del encuentro entre América y Real Madrid que se desarrollará el próximo domingo en el Estadio Azteca, Robles declaró que sí buscará jugar en un futuro en la Liga MX, pues desea vivir esa experiencia, aunque no se animó a dar el nombre de algún equipo.

"Ángel Villacampa (DT de América) es un grandísimo entrenador, que siempre me ha apreciado, él lo sabe, él me dio la oportunidad de dar el salto a la primera división. Siempre lo he dicho, quiero venir a la Liga MX, quiero vivir esa experiencia. Es cierto que tengo a Villacampa y a Aurelie Kaci en el América, pero

queda un año y por supuesto que vendré aquí y con mi familia decidiremos cuál es el mejor equipo para mí". comentó.

Por otra parte, la exjugadora del Atlético de Madrid se dijo contenta por el crecimiento que el futbol femenil ha tenido en México, pues ahora tiene más difusión a comparación de años anteriores.

"El futbol femenil en México está creciendo muchísimo, es una realidad. Hoy tenemos la sala llena (prensa), años atrás era impensable, venían dos o tres medios a seguirnos y hoy me encantaría que toda la gente que va ver esto de cómo está la sala, así como se llenan los estadios en México y el resto del mundo. El futbol femenil no es algo del futuro, es algo del presente", sentenció Robles.

No se considera la mejor futbolista mexicana de la historia

Además la dorsal número dos del conjunto merengue fue sincera y aclaró que ella no cree ser la mejor de la historia del futbol femenil en México, ya a lo largo de los años otras jugadoras han aportado de igual manera su granito de arena, al tiempo de dar solicitar mejoras económicas y de condiciones para su colegas de la Liga MX

"Pienso que no soy la mejor jugadora (De la historia de México) creo que cada jugadora en tiempo ha aportado lo que ha tenido que aportar, tenemos a $M\'onica\,O campo, Maribel\,Dom\'inguez, otras\,jugadoras$ como Evelyn que han dado muchísimo por el futbol. Mónica Vergara en su día como jugadora y técnico, cada una aportamos nuestro granito de arena y hacemos crecer esta selección y será importante que todas vayamos en la misma dirección, que nos apovemos todas.

ahora estoy super centrada en el Real Madrid, me "Creo que lo que se tiene que hacer en México es todas ponernos de acuerdo y hacer un convenio en el que las futbolistas tengan unos mínimos salariales, en el tema de la maternidad, etcétera. Días de descanso, sé que algunas compañeras apenas tienen al año cinco días de descanso y eso no puede ser porque el cuerpo no lo aguanta, así creo que todas conseguiremos crecer como futbolistas", reconoció Kenti.









Echarán todo lo que saben los ex profesionales el sábado próximo.

Altruismo

Partido con causa para Moi

Mario Anguiano

Será el sábado próximo en la cancha del estadio de Vistas de La Cantera, a las 17:00horas, hay que decir que el apoyo del director del deporte municipal ha sido fundamental para este evento.

En este partido estarán jugando los ex profesionales del deportivo Tepic, tomando en cuenta que más de alguno de ellos fue tocado con la vara mágica de ser parte de un mundial de fútbol jugando en la selección mexicana.

La vida de un árbitro, de por sí es de mucha entrega y sacrificio, se necesita "tener sangre" para desempeñar ese oficio, indispensable para los acontecimientos deportivos, no se diga del fútbol.

En este caso estamos hablando de Moisés Brambila, ampliamente conocido en el medio futbolístico del estado y más allá, su capacidad como tal lo puso al frente del arbitraje, luego, dentro del mismo hizo caso a sus ideas y optó ir hacia otros grupos de

silbantes, pero siempre activo en el fútbol. No hace mucho, en los primeros días del pasado mes de mayo, sufrió un accidente automovilístico, gracias a Dios salió con vida pero sufrió la amputación de su brazo izquierdo, tuvo que sacar a flote el buen amigo Moisés, toda su capacidad de ser humano y enfrentar esa nueva situación, nada fácil para cualquiera.

Pues bien, entonces el encuentro del cual habla la nota, es para apoyar a Moisés Brambila en la obtención de una prótesis, con eso nos llega la oportunidad a todos de poder ser parte de ese proyecto en favor del amigo Moi.

El equipo que estará en esa cancha para enfrentar a los ex profesionales, selección Vistas de 40 y más, está cuidadosamente armado para darle la pelea

a nuestras estrellas del balompié, que es un gusto verlos derrochar lo que nunca han olvidado: su finura en el toque de esfera. Ahí estaremos.



¡Vamos todos en apoyo a Moisés Brambila!



SELECCIÓN MEXICANA

El Potro Gutiérrez quiere hacer dupla con Jaime Lozano en el Tri

El experimentado timonel tiene claro que, en caso de ser elegido para dirigir a la sub 23, deberá hablar "el mismo idioma futbolístico" que Jimmy

Una vez que su nombre ha surgido a la palestra para dirigir a la selección sub 23 en lugar de Gerardo Espinoza, las miradas se han puesto sobre Raúl Gutiérrez como un viable candidato para hacerse cargo de este representativo tan esencial como soporte de la labor que realiza Jaime Lozano en el Tri

En entrevista con AS México, El Potro dijo tener toda la disposición para sumarse al proyecto y así poder ser un verdadero apoyo para la labor que realiza Jimmy Lozano en el Tricolor.

"Creo que no sería posible verlo de otra manera, sin duda, el seleccionado sub 23 tiene que manejar el mismo estilo que la selección mayor y esa sería una de las principales exigencias que tendríamos en caso de ser elegidos", dijo Gutiérrez.

EXPERIENCIA COMPROBADA

El ex técnico de las selecciones sub 23, sub 20 y sub 17, donde fue campeón del mundo en 2011, expuso que hasta el momento no se han puesto en contacto con él para un ofrecimiento formal, "pero



tengo toda la disposición de poder sumarme a este proyecto, creo que lo importante es colocarse en modo colaboración con el seleccionado mexicano y esta sería una parte importante de poder colaborar",

¿Sin duda para dirigir la sub 23 habría que hablar el mismo idioma futbolístico que Jaime Lozano?

"Exactamente, sería la misma forma como Jaime Lozano trabajó con el Tata Martino, creo que es

www.pinsalica.com.mx

esencial que la selección sub 23 hablé el mismo idioma que la mayor, no se podría concebir que uno diga A y el otro B, sino que debe ser un complemento, un apoyo, donde el técnico del equipo nacional pueda observar jugadores que ya estén listos para retos mayores.

¿Qué le puede aportar Raúl Gutiérrez a la selección sub 23 en caso de ser elegido?

"De entrada, toda la experiencia vivida de un proceso

sub 23, creo que empezamos con Centroamericanos y ya en este trayecto también se unieron categorías como sub 17 que trabajé previo y luego sub 20, que fue la categoría fuerte que me tocó vivir el del proceso olímpico, sub 22 y sub 23, por lo que creo que toda esa experiencia es importante y sobre todo hoy que este equipo no tiene las competencias idóneas, se le tiene que poner más atención en esa preparación que se tiene que dividir en dos partes: la primera, una preparación importante para que muchos de estos jugadores sean considerados en el proceso de Jimmy y, la segunda, apuntando a lo que viene para esta categoría apuntando al Mundial de 2030.

¿La prioridad ser un semillero donde pueda echar una mirada Jimmy para refrescar a la selección mayor?

"Claro, otorgarle soluciones, pero también que los jugadores vayan encontrando una identidad de trabajo acorde a lo que se ha hablado tanto, del proyecto y en ese sentido tratarle de apoyar a Jaime Lozano".

SÍ HAY TALENTO

¿Hay material humano, se habla tanto de que los extranjeros han bloqueado el crecimiento de estos jugadores?

"Creo que sí hay material, siempre se habla de esta situación de los extranjeros, en donde creo que haya más contrapesos, está bien que vengan de calidad y no de relleno, se tienen que buscar esos contrapesos para que estos jóvenes vayan ganando oportunidades, pero sí hay material para buscar, donde creo que hay una sub 23 que va a competir para el próximo Mundial y solo es cuestión de pulir a estos muchachos".

¿Son opción todos aquellos jugadores que son hijos de figuras extranjeras en nuestro futbol o solo es cuestión de los medios?

"Hay que verlos, ir analizando esas actuaciones, no nos olvidemos que son categorías muy dispares, donde en un mes pueden andar muy bien y en otros meses irreconocibles y al revés, por eso creo que una de las cosas importantes para estos jugadores es tomar la regularidad y la consistencia que deben tener, por lo cual creo que muchas veces es muy pesado para los jugadores jóvenes cargar con el apellido de los papás, creo que es una carga innecesaria y que, al final, que si estos muchachos tienen calidad y capacidad mejorada, porque las nuevas generaciones deben ser mejores que las anteriores, por lo cual no es bueno cargarle ese peso, por eso en su momento lo importante tiene que ser su propia capacidad".

¿De qué depende que se concrete la opción de dirigir

"Creo que depende de la selección y del perfil que se esté buscando, en ese sentido, creo que hoy, quienes estuvimos en selecciones nacionales, hay que ayudar y, en ese sentido, mi paso por selecciones y los resultados que arrojamos hablan de ese compromiso que se ha tenido con las selecciones".

SIN CONTACTO CON FMF

¿No te han contactado para una posible entrevista?

"No, pero ojalá que se de pronto".

¿Con las puertas abiertas para poner tu granito de arena?

"Creo que hoy si se da esa parte, toda la gente que apreciamos a las selecciones en términos generales, hay que ponernos en modo cooperativo, es un punto de inflexión para lo que viene en nuestras selecciones y si se me da la oportunidad de apoyar, con todo gusto".

¿Sobre todo tener un enlace con la idea futbolística de Jimmy, no que tú hables A y él B?

"Claro que no, ahorita y, creo que siempre, ha sido así, porque se trabajó bien con Martino y Jimmy con la conexión que tuvieron, además que es la categoría que debe trabajar acorde al entrenador en turno, sin duda hablar el mismo idioma".



